
Protokoll der Jahreshauptversammlung des IPRV Sandkrug e.V. am 26.01.2023 
im Gasthaus Ripken, Borchersweg 150, 26209 Hatten 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
Ulrike Kayser begrüßt die anwesenden Mitglieder des Vereins und eröffnet die 
Jahreshauptversammlung um 19:07 Uhr. 
 
2. Feststellung der Stimmliste 
Ulrike Kayser stellt fest, dass 19 Mitglieder anwesend, davon alle stimmberechtigt sind. 
 
3. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 27. Januar 2022 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wird auf Antrag der Vorsitzenden 
einstimmig angenommen und somit genehmigt. 
 
4. Berichte aus den Ressorts 
Ulrike Kayser berichtet als Vorsitzende, dass die Vereinssatzung im Vereinsregister 
eingetragen ist. Ebenso ist die Steuererklärung abgegeben worden. 
 
Fanny May berichtet aus ihrem Ressort Jugend über den statt gefundenen Erste Hilfe Kurs. 
Weiterhin weist sie darauf hin, dass viele Jugendliche Turniere wahrgenommen haben. Als 
Ausblick wird in diesem Jahr überlegt, kleinere Aktionen wie bsp. einen Teamcup zu 
veranstalten. 
. 
Aus dem Ressort Öffentlichkeit berichtet Tim Bierschwale über die Homepage. Er bittet um 
mehr Beteiligung von allen Mitgliedern, Fotos und Beiträge für die Homepage zu liefern, 
auch von denen, die eigene Anlagen besitzen.  
 
Anika Dause berichtet aus ihrem Ressort Freizeit. Da im letzten Jahr nichts möglich war, 
zeigt sie auf, was dieses Jahr angedacht ist: Der Grünkohlritt soll am 19.03.2023 stattfinden. 
Auch ist ein Teamcup geplant. 
Weiterhin möchte sie als Freizeitwartin des Landesverbandes einen Ritt anbieten. Der Ort 
sowie der Termin werden noch abgesprochen.  
Aus ihrer Arbeit beim Landesverband informiert sie zusätzlich, dass der Vorsitz für den 
Landesverband bei der Delegiertenversammlung neu gewählt wird. Vom 
Landesverbandvorstand wird Claudio Zimmermann vorgeschlagen.  
Durch ihre Tätigkeit ist Anika zudem auch im Bundesverband. Sie weist darauf hin, dass im 
Breitensportverband die Idee aus Norwegen übernommen wird, bei facebook einen 
Fotowettbewerb laufen zu lassen. 
 
Heike Huckemeyer berichtet aus ihrem Ressort Sport zunächst, dass sowohl Erwachsene 
als auch Jugendliche aus unserem Verein 2022 an verschiedenen Turnieren teilgenommen 
haben. In diesem Zusammenhang weist sie auf die Hilfe aller Vereinsmitglieder bei unserem 
eigenen Turnier hin und dankt für die Beteiligung, die zum Gelingen beigetragen hat.  
Weiterhin weist sie darauf hin, dass bei der Registrierung für den Turniersport ab diesem 
Jahr Impfnachweise vorgelegt werden müssen. Auch informiert sie darüber, dass ab 2024 
Reiterinnen und Reiter  ein Abzeichen vorweisen müssen, um an Turnieren teilnehmen zu 
können, vermutlich wird es der Pferdeführerschein Umgang sein. Dies gilt aber nur für 
Erwachsene, die sich neu registrieren. Für Kinder und Jugendliche gilt der Nachweis zwar 
noch nicht, hier wird aber noch nachgearbeitet. 
Sie informiert zusätzlich darüber, dass unser diesjähriges Turnier vom 29.09.-02.10.23  
stattfinden wird. 
Ebenso listet sie kurz die diesjährigen Meisterschaften auf. Diese finden statt: 
Weser-Ems- Meisterschaft  vom 12.-14.05. auf dem Sonnenhof 
DJIM vom 01.-04.06. in Mandelbachtal 
Deutsche Islandpferdemeisterschaft vom 12.-16.07. in Neuler 
Weltmeisterschaft vom 08-13.08. in Oirschot (Niederlande) 



 
Die Jugendlichen des Vereins (Johanna Keyssler, Lena Mönnich, Tabea Garmann), die 
erfolgreich bei den Weser-Ems- Meisterschaften und/oder der Deutschen 
Jugendmeisterschaft teilgenommen haben, werden von ihr geehrt. 
 
Denise Meichsner berichtet aus ihrem Ressort Zucht und ihren Fortbildungen. Dieses Jahr 
im Oktober findet bei uns auf dem Hof ein offizieller Brenntermin mit 8-10 Fohlen sowie 
weiteren Jungpferden statt. Der Termin wird noch bekannt gegeben. 
 
Thea Janßenharms informiert als Kassenwartin über die Einnahmen und Ausgaben des 
Jahres. Sie hebt hervor, dass die Ausleihe des Hängers immer noch alle Ausgaben abdeckt 
und sogar etwas Gewinn übrig bleibt.  
 
5. Berichte der Kassenprüfer 
Ann-Cathrin Fokuhl berichtet über die Kassenprüfung, die sie am 24.01.2023 zusammen mit 
Camilla Huke und Thea Janßenharms durchgeführt hat. Die Belege waren thematisch 
sortiert und die Zahlen sehr gut nachzuvollziehen. 
 
6. Entlastung des Vorstands 
Ann-Cathrin Fokuhl stellt den Antrag, dass der gesamte Vorstand entlastet wird. Der Antrag 
wird einstimmig angenommen.. 
 
7. Wahlen (Vorsitz, Geschäftsführung, Öffentlichkeit, Kasse, Freizeit, Kassenprüfung) 
Ulrike Kayser fragt ab, ob eine geheime Wahl erfolgen soll. Die anwesenden Mitglieder 
lehnen dieses einstimmig ab. Die Abstimmung erfolgt somit per Handzeichen. Die 
Wahlleitung übernimmt Ulrike Kayser. Bei der Wahl für den Vorsitz führt Heike Huckemeyer 
durch die Wahl. 
 
Susanne Brengelmann will weiterhin das Amt der Geschäftsführerin übernehmen und stellt 
sich zur Wahl. 
Antrag Gaschäftsführerin 
Susanne Brengelmann wird einstimmig für das Amt gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Tim Bierschwale ist bereit, das Amt für den Öffentlichkeitswart weiter zu führen. 
Antrag Öffentlichkeitswart: 
Tim Bierschwale wird einstimmig für das Amt gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
Thea Janßenharms stellt sich erneut als Kassenwartin zur Verfügung. 
Antrag Kassenwartin: 
Thea Janßenharms wird  einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Anika Dause stellt sich wieder zur Wahl mit der Unterstützung von Susanne Steinhagen. 
Antrag Freizeitwartin: 
Anika Dause und Susanne Steinhagen werden einstimmig gewählt. Sie nehmen die 
Wahl an. 
 
Für die Kassenprüfung stellt sich  Ann-Cathrin Fokuhl  zur Wahl. 
Antrag Kassenprüferin: 
Ann-Cathrin wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
Ulrike Kayser stellt sich erneut für das Amt als Vorsitzende zur Verfügung. 
Antrag Vorsitzende: 
Ulrike Kayser wird einstimmig für das Amt gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 
8. Wahl der Delegierten zur Delegiertenversammlung bzw. Übertragung der Stimmen 
auf die Vorsitzende. 



Ulrike Kayser teilt mit, dass der Verein am 26.01.2023 eine Mitgliederzahl von 210 hat. 
Deswegen hat unser Verein auf der Versammlung 21 Stimmen zur Verfügung. 
 
Ulrike stellt den Antrag für die Wahl der Delegierten für die Delegiertenversammlung  
des Landesverbandes Weser-Ems am 09.03.2023 in Ahlhorn. Die Delegierten werden 
im Block gewählt: 
 

1. Heike Huckemeyer 
2. Ann-Cathrin Fokuhl 
3. Sarah Czychowski 
4. Andrea Garmann 
5. Denise Meichsner 
6. Thea Janßenharms 
7. Fanny May 
8. Saskia Brengelmann 
9. Petra Benneke-Schelling 
10. Susanne Brengelmann 

 
Die  verbleibenden 11 Stimmen  werden auf die Vorsitzende Ulrike Kayser übertragen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. Die Delegierten nehmen die Wahl an. 
 
9. Haushalt: 
Folgende Ausgaben sollen getätigt werden: 
- Der Hänger soll einmal durchgecheckt bzw. repariert werden 
(Klappe/Elektrik/Ersatzbirnen). 
- Für die Dualgassen sollen kleine Pylonen besorgt werden. Susanne Steinhagen kümmert 
sich darum. 
- Für 2024 ist eine Wippe angedacht. 
 
10.  Anträge:  
Es sind keine Anträge eingegangen 
 
11. Wünsche/ Anregungen/ Verschiedenes 
Susanne Brengelmann informiert darüber, dass in unserem Landesverband die Kosten für 
Fortbildungen, u.a. Bearbeitungsgebühren oder Onlineveranstaltungen zu hoch empfunden 
werden. Die Preispolitik im Dachverband soll offen gelegt und geändert werden. Deswegen 
formuliert sie einen Antrag. 
 
Überlegt wird, eine Aktion für ukrainische Kinder bzw. Flüchtlingskinder durchzuführen.  
 
 
 
 
Ulrike Kayser schließt die Jahreshauptversammlung um  20:34 Uhr. 
 
 ______________________________                        ______________________________ 
gez. Vorsitzende Ulrike Kayser                                                      gez. Schriftführerin Andrea Garmann 

 

 


